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Informações Gerais 
 

Tipo: COMISSÃO DE RUÍDO DE SDCO 

Data do Encontro: 16/05/2025 Hora de início: 10:00 Hora de conclusão: 11:24 

 
Participantes 

 

Participantes Empresa/ Área 

Nathan Magalhães Rede Voa/ Operacional 

Karen Gestich Rede Voa/ Meio Ambiente 

Beatriz Queiroz Rede Voa/ Engenharia  

Milena Cescon Rede Voa/ Meio Ambiente 

Bruno Mattos Prefeitura de Sorocaba 

José Roberto Prefeitura de Sorocaba 

Vivian Tessanolo Prefeitura de Sorocaba 

André Gonsalves Prefeitura de Sorocaba 

Guilherme dos Santos Prefeitura de Sorocaba 

  Giselle Medeiros Prefeitura de Sorocaba 

Gabriel Conéc Prefeitura de Sorocaba 

Bianca Lopes Prefeitura de Sorocaba 

Jeferson Silva Prefeitura de Sorocaba 

Luiz Antonio Prefeitura de Sorocaba 

Heliandro Menegon Prefeitura de Sorocaba 

Edson Oliveira  Prefeitura de Sorocaba 

Carlos Mastro Mauro Prefeitura de Sorocaba 

Gentil Junior Prefeitura de Sorocaba 

Leticia Rodrigues Prefeitura de Sorocaba 

Rafael R. Prefeitura de Sorocaba 

Odeli Pasclerin Prefeitura de Sorocaba 

Adlon Barros  Prefeitura de Sorocaba 

Maria Graziela Prefeitura de Sorocaba 

Ana Paula Prefeitura de Sorocaba 
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Resumo da Reunião  

Aos desesseis dias do mês de maio de dois mil e vinte e 

cinco, às 10h, no auditório da Prefeitura de Sorocaba, localizado 

na Av. Engº Carlos Reinaldo Mendes,  n°3041, em Sorocaba, foi 

realizada uma reunião entre representantes da REDE VOA, 

Karen Fernanda, Beatriz Queiroz, Nathan  Magalhães e Milena 

Cescon, do setor SEPLAN, Bruno Mattos, José Roberto, Vivian 

Tessanlo, André Gonçalves, Guilherme dos Santos, Giselle 

Medeiros, Maria Graziela, Bianca Lopus, Jeferson Silva, do setor 

DLCON , Luiz Antonio,Edson Oliveira, Carlos Mastro Mauro, 

Letícia Rodrigues, do Setor SFOP,Gabriel Portela, e da 

Secretaria de Meio Ambiente, Gentil Junior, com o objetivo de 

discutir novas medidas relacionadas ao gerenciamento de ruídos 

e a avaliação dos impactos ambientais e sociais relacionados à 

atividade aeronáutica na região. 

A reunião foi aberta pela Sra. Beatriz Queiroz, que deu 

as boas-vindas aos presentes. Em seguida, a palavra foi passada 

à Sra. Karen Gestich, que solicitou a apresentação de todos os 

participantes. 

Posteriormente, foram retomadas as discussões 

iniciadas em encontros anteriores, especialmente no que diz 

respeito às medidas para gerenciamento de ruídos e avaliação 

dos impactos ambientais e sociais decorrentes das atividades 

aeronáuticas no entorno do Aeroporto Estadual de Sorocaba. 

A Comissão de Ruído questionou a equipe da Rede VOA 

quanto às responsabilidades atribuídas ao aeroporto, em 

conformidade com o RBAC nº 161, no que se refere à autorização 

de construções civis nas imediações da Área de Segurança 

Aeroportuária (ASA). A Sra. Karen esclareceu que, conforme 

regulamentação vigente, a administração do aeroporto não 

possui autoridade para vetar construções no entorno do sítio 

aeroportuário, podendo apenas emitir orientações relacionadas 

às curvas de ruído estabelecidas. 

A Sra. Beatriz complementou, informando que a Rede 

VOA está atualmente elaborando um novo Plano de Ruído para 

o Aeroporto Estadual de Sorocaba, com previsão de 

apresentação no segundo semestre de 2025. 
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Tópico Status 

 
 
 
 
 

Monitoramento e 
Reclamações de 

Ruído 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

Questões Ambientais 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

  

A Sra. Beatriz apresentou os métodos empregados para análise e monitoramento 

dos níveis de ruído em toda a área do aeroporto. A Sra. Karen esclareceu que a 

solicitação de análise de ruído é realizada pelos munícipes diretamente à 

Prefeitura, sendo de responsabilidade da empresa Rede VOA o 

acompanhamento mensal de todas as reclamações recebidas, com prazo de até 

30 dias para a realização das medições. 

A Comissão de Ruído informou que, até o momento, não há registros de 

reclamações de munícipes relacionados aos ruídos provenientes das operações 

aeroportuárias. A Sra. Karen solicitou então que fossem definidos os canais 

oficiais de comunicação entre a Rede VOA e a Prefeitura de Sorocaba, sendo 

acordado que o contato se dará via e-mail e telefone. 

 

 

 

A Sra. Karen abordou temas relacionados à gestão de resíduos sólidos, bem 

como ao monitoramento e controle da fauna na área do aeroporto. Ela questionou 

o Secretário de Meio Ambiente, Sr. Gentil Junior, sobre a existência de ações de 

coleta de resíduos nas áreas adjacentes ao aeroporto, tendo em vista o relato de 

descarte irregular por parte da população. Ressaltou ainda que o acúmulo 

inadequado de resíduos pode atrair fauna e representar risco à segurança 

operacional. 

O Sr. Gentil Junior informou que a Secretaria de Meio Ambiente realiza 

treinamentos voltados à educação ambiental no município. 
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Encaminhamentos 

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

 
 
 
Encerramento 

 
Ficou acordado que a atualização das curvas de ruído será encaminhada aos seguintes 
e-mails institucionais: 
 

➢ digeo@sorocaba.sp.gov.br 
 

➢ seplan@sorocaba.sp.gov.br 
 

➢ dlcom@sorocaba.sp.gov.br 
 

➢ semo@sorocaba.sp.gov.br 
 

  Além disso, será compartilhado o contato do Sr. Paulo Brogin, Coordenador de Navegação 
Aérea da Rede VOA, para tratar especificamente do sistema DVOR (Doppler VHF 
Omnidirectional Range). Trata-se de um equipamento de radionavegação que utiliza o 
efeito Doppler para fornecer informações precisas sobre o rumo e a direção de aeronaves 
em relação a uma estação terrestre. Atualmente, esse sistema representa um ponto de 
interferência para a Prefeitura, embora não esteja sob a responsabilidade do aeroporto, a 
Rede voa irá auxiliar para ajudar a resolver a questão de quem é a responsabilidade da 
área.  
 
 
 
 A Sra. Beatriz abriu espaço para uma segunda rodada de perguntas à Comissão de Ruído. 

Não havendo novas manifestações, a reunião foi oficialmente encerrada às 11h24. 
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